

diariamente, el cierre de las fábricas; una de ellas, que ocupaba a más de 1000 obreros, cerró sus puertas; otra, que normalmente trabaja con 600 obreros, hizo lo mismo; en una palabra, las grandes fábricas del Brasil dejan a sus obreros en la calle. Por lo tanto, la situación de la pequeña burguesía y del pueblo en general, es cada vez peor. La reacción contra el Partido se torna cada vez más aguda; a mi salida del Brasil, la policía prendió a 25 camaradas. Ejerce una presión creciente sobre los sindicatos que están bajo la influencia de nuestro partido. La policía prendió a la Comisión Administrativa del sindicato de Panaderos, pronto muchos afiliados de nuestro partido caerán también presos. Esta situación tiende a colocar al Partido cada vez más en la ilegalidad: no hay libertad electoral, etc. Nosotros esperamos que el Secretariado Sudamericano tome posiciones frente a estos hechos e indique al partido la táctica a seguir.

Codovilla. Bien; frente a esta situación – que es la que ya han explicado los demás camaradas – creo que el Partido debe presentarse a las elecciones como fuerza política independiente, con candidatos propios, con un programa concreto que comprenda las necesidades de las masas obreras y campesinas, y que establezca que la única solución de la situación actual, beneficiosa para los trabajadores, es la revolución democrático-burguesa, contra la sucesión presidencial, por el gobierno obrero y campesino. El Bloque debe tener un programa elaborado por el partido, con las consignas precisadas, y debe presentarse a las elecciones bajo su dirección; si esas condiciones son aceptadas por Prestes, entonces es el caso de proponerle como candidato del Bloque, si ellos conviene. Sobre la preparación de la insurrección: creo que no hay que ir a conversar con Prestes en forma de consulta, sino plantearle nuestro propósito de organizar a las masas para la revolución, y al mismo tiempo saber lo que la CP opina. Exigirles que se definan: con nosotros o contra nosotros. No podemos continuar considerando a la Columna Prestes como aliada, mientras ésta no nos hace conocer sus propósitos. En cuanto a la propaganda entre los marineros y los soldados, debemos continuarlo, organizar células entre ellos para atraerlos a nuestras filas, al mismo tiempo que debemos dirigir a los soldados contra los oficiales y no hacer lo que aconseja la Columna Prestes: trabajar solamente entre los oficiales y considerar a la tropa como una masa inconsciente manejada por los primeros. ¿Los compañeros están de acuerdo con nuestro punto de vista? (respuesta afirmativa).

Leoncio. Nuestro partido piensa que tal vez Prestes podría ser un candidato común para el BOC. Es en ese sentido que consultamos la opinión del Secretariado Sudamericano.